

AÑO V
DIC.70.

Nº143

SUCEDIO EN LA UTE EN 1970

- ENERO El jueves 22 de enero hizo su estreno oficial en el Teatro IEM el conjunto de cámara de la Universidad Técnica del Estado denominada "Camerata" compuesto por diez músicos.
- El Rector Enrique Kirberg viaja a Moscú con motivo de cumplir diez años de existencia la Universidad de la Amistad de los Pueblos, "Patricio Lumumba".
- MARZO El Rector Kirberg da a conocer las razones que mueven a la UTE a oponerse al proyecto de ley sobre educación superior.
- La UTE informa sobre el denominado PLAN KIRBERG que propone la creación de 6.000 plazas en carreras tecnológicas de dos años de duración por todas las Universidades del país, para absorber la demanda de matrículas en la enseñanza superior.
- Se da a conocer el texto del Convenio firmado por el Rector Kirberg en representación de la UTE, sobre intercambio científico y relaciones con la Universidad Patricio Lumumba de Moscú, por quien firma su Rector S. Rumiantsev.
- El Consejo Universitario crea el Fondo de Solidaridad Estudiantil. Se trata de un derecho adicional a la matrícula que pagarán los alumnos de acuerdo a la capacidad económica de su grupo familiar. Con los fondos que se reúnan se financiarán gastos relativos al bienestar de los alumnos.
- El Consejo Universitario autoriza la formación de un cupo especial para el ingreso de los trabajadores a la Universidad, cumpliendo así una parte del Convenio CUT-UTE.
- ABRIL LA UTE y la Ilustre Municipalidad de Santiago firman un Convenio con el fin de impulsar la docencia, la investigación y la extensión en el Tránsito, a través del Instituto del Tránsito de la UTE.
- El Ingeniero Comercial Pedro Aguirre Charlín resulta elegido Director de la Escuela de Artes y Oficios, después de una elección democrática en la que participaron los tres estamentos universitarios.

- MAYO El Rector Kirberg responde al Ministro de Educación sobre el estudio realizado por la Oficina de Planeamiento Integral de la Educación.
- El Consejo Superior condena la violencia desatada en el país y respalda a la persona de Fernando Castillo Velasco, Rector de la Universidad Católica.
- JUNIO Es inaugurado en Santiago el Primer Congreso de la Comunidad Universitaria en el Teatro Municipal, ante 320 delegados elegidos democráticamente en todas las Sedes del país.
- La Radio UTE celebró 11 años de vida. Salió al aire el 15 de Junio de 1959.
- La UTE anuncia que funcionará por primera vez una Escuela de Temporada de Invierno en Castro.
- El Congreso de la Reforma sancionó el Nuevo Estatuto Orgánico de la UTE, el que establece que la Universidad es estatal, nacional, autónoma, unitaria y de funcionamiento descentralizado.
- LA UTE inaugura su Librería Universitaria, con servicios para el público en general y para profesores alumnos y funcionarios.
- La Cineteca de la UTE inicia un Taller Seminario de Realización Cinematográfica, dirigido por el cineasta argentino, Antonio Ottone.
- La UTE crea la Oficina de Admisión y Selección de Alumnos a cargo de la profesora Carmen Doña de Krefit.
- JULIO La UTE firma un Convenio con la Corporación de Magallanes la cual entregará un importante aporte en terrenos y dinero para la Sede de Punta Arenas. Especialmente, para la construcción de la Unidad de Química, Petróleo y Petroquímica.
- El Secretario General, Tomás Ireland, anuncia que la situación presupuestaria de la UTE es dramática. El déficit amenaza paralizar importantes actividades universitarias.
- Treinta y siete Cursos funcionan en la II Escuela de Invierno de la UTE en Santiago.
- El Rector Kirberg denuncia el atropello cometido contra la Corporación por parte de la CORMU al adjudicar terrenos adyacentes a la Unidad Universitaria, pertenecientes a la Sociedad "El Tattersall", a un grupo de empresarios particulares, para instalar allí un terminal de buses.
- Mihaly Ferjek, Encargado de Negocios de la República Popular de Hungría, hizo entrega de 170 volúmenes a la Biblioteca de la UTE.
- Por primera vez funciona una Escuela de Temporada de la UTE en la Casa de la Cultura de La Cisterna.
- AGOSTO La delegación de Académicos de la UTE que viajó a Cuba ofreció una conferencia de prensa.

La Comunidad Universitaria emitió una declaración pública en la cual explica el contenido y aclara la legalidad de la carrera de Ingeniería de Ejecución, ante el impedimento del libre ejercicio de esa profesión y la negativa del Colegio de Ingenieros de Chile de incorporar a esos profesionales en su seno.

Tomás Ireland Cortés resulta elegido Secretario General de la UTE con el 48,71% del total de los votos emitidos.

SEPT. El Rector intercede ante el Ministerio de Educación sobre disposiciones legales que afectan a profesores egresados de la UTE.

La UTE invoca necesidad de ser incluida en proyecto de Ley sobre televisión.

En un acto solemne, la UTE entrega los primeros títulos de Ingenieros de Ejecución.

Se constituye por primera vez el Consejo Superior de la UTE, con calidad transitoria, elegido por toda la comunidad universitaria.

OCTRE. La UTE organiza la primera Reunión Chilena de Servicios Universitarios de Salud Estudiantil. Participan 30 delegados.

Se realiza una Escuela de Temporada en San Fernando con gran acogida de la comunidad colchaguina.

La Universidad se moviliza ante el cobarde atentado que culminó con la muerte del General René Schneider, Comandante en Jefe del Ejército de Chile.

El Consejo Superior acuerda crear becas que se denominarán "René Schneider", para hijos de miembros de las Fuerzas Armadas, como un homenaje permanente de la UTE al ilustre General desaparecido.

La UTE inaugura la Escuela de Nivelación, programa especial de capacitación de trabajadores.

Se firma un Convenio de asistencia técnica entre la UTE y Philips Chilena.

Es inaugurado el V Curso de Regularización Docente para profesores de la enseñanza industrial. Se integran a la UTE 90 profesores de 43 establecimientos del país.

NOVRE. El Rector Enrique Kirberg viaja al norte del país. Visita Calama, Antofagasta y Arica, desarrollando un amplio programa de visitas y reuniones. En Arica suscribe junto con el Rector de la Universidad del Norte, Miguel Campo, y el Vicerrector de la Universidad de Chile, Raúl Ceriani, una declaración integracionista, en la cual se fijan metas comunes respecto de la colaboración e integración universitarias, y a la futura instalación de carreras cortas conjuntas en esa ciudad.

La Universidad Técnica suscribe un Convenio de intercambio cultural, de estudiantes y de graduados con la Universidad de La Habana, Cuba.

La Central Unica de Trabajadores designó a Gabriel Pavez Silva como su representante ante el Consejo Superior Transitorio de la UTE.

Alberto Ríos fue elegido presidente de la Federación de Estudiantes de la UTE por la comunidad estudiantil.

Se clausuró en la UTE el Seminario sobre las Leyes 16.744 y 16.634, referentes a Salud Ocupacional y Prevención de Riesgos Ocupacionales.

En Valparaíso fue firmado un Convenio para la organización y realización conjunta de un Curso de Prevención de Riesgos entre la UTE y la U. Católica.

DICBRE. El Director del Coro de la Universidad Técnica del Estado, Mario Baeza, obtiene el premio de la crítica 1970.

La Escuela de Artes y Oficios puso en ~~marcha~~ marcha una moderna planta de hilatura, adquirida mediante un crédito otorgado por Francia.

Un Convenio de otorgamiento de becas es firmado entre la UTE y FIAT-CHILE.

Bajo el auspicio de la Asociación de Egresados se presenta en la Casa Central el profesor Melitón Zuleta Cortés, con una interesante y valiosa exposición de "Esculturas en Maderas y Artes Aplicadas".

La Escuela de Artes y Oficios presenta, por su parte, otra exposición como término de sus actividades de 1970. Se titula "Creación Artística en Nuestros Alumnos" y fue realizada por alumnos de los primeros años, asesorados por la profesora de la UTE Alicia Flores.

500 Profesores y 100 Contadores Públicos se gradúan en un acto masivo en el Paraninfo de la UTE.

Una carta de agradecimiento envía al Rector Kirberg el presidente del Instituto de Ingenieros Mecánicos de Chile, por las atenciones que nuestra primera autoridad apreciara al Comité Ejecutivo del Congreso Panamericano de Ingeniería Mecánica, Eléctrica y Ramas Afines.

Por su parte, El Colegio de Dentistas de Chile envió una carta de felicitación al Rector Kirberg por las modernas instalaciones de Servicio Dental que inauguró la UTE.

La Comunidad Universitaria entregó una declaración a la Opinión Pública respecto del terminal de buses en terrenos de la UTE. En ella manifiesta que la actitud dinámica adoptada por el Gobierno para resolver el problema de terminales de buses para Santiago, representa la solución definitiva a una aspiración de la comunidad, y que la Universidad Técnica del Estado ofrece desde ya su colaboración para apoyar esta iniciativa. Agrega que, además, ofrece su colaboración para encontrar la fórmula que permita resolver, en tanto de habilita el Terminal de Los Muermos, el funcionamiento del terminal provisorio que actualmebte opera dichos terrenos, siempre y cuando se facilite a los organismos que corresponde la entrega del predio a la UTE, para comenzar de inmediato a acondicionar los pabellones existentes que no son utilizados, para cumplir con el plan de expansión de matrículas de 1971.